

♂. Pattes courtes ; les jambes avec 2 éperons, l'intérieur dans les pattes antérieures bifide.

Les larves des Dolères ont 22 pattes (6 pectorales, 14 abdominales et 2 caudales), leurs mœurs sont peu connues. On confond aujourd'hui dans le genre *Dolerus* les insectes qui primitivement portaient ce nom, avec ceux qu'on désignait sous le nom de *Dosithaus*. Neuf espèces rencontrées.

- | | |
|--|-----------------|
| 1(4) Couleur violette ; | |
| 2(3) Sans aucune tache | 1. unicolor. |
| 3(2) Thorax en partie roux | 2. arvensis. |
| 4(16) Couleur noire ; | |
| 5(6) Sans aucune tache | 3. sericeus. |
| 6(5) Plus ou moins taché de roux ; | |
| 7(8) Abdomen tout noir | 4. collaris. |
| 8(14) Abdomen noir avec bande de roux ; | |
| 9(15) Thorax tout noir ; | |
| 10(11) Cuisses noires | 5. aprilis. |
| 11(10) Cuisses rousses ; | |
| 12(13) Face noire, sans aucune tache | 6. apricus. |
| 13(12) Face blanche ; | |
| 14(8) Abdomen entièrement roux | 7. abdominalis. |
| 15(9) Thorax en partie roux ; abdomen avec bande rousse. | 8. similis. |
| 16(4) Couleur rousse | 9. bicolor. |

1. Dolère unicolor. *Dolerus unicolor*, Beauv.—♂ Long. .30 pce. Corps robuste, violet. Antennes assez longues, le 2e article très court, le 3e le plus long. Tête fortement ponctuée, sans aucune tache. Les écailles alaires avec les pattes, noir, sans aucune tache, les dernières finement pubescentes. Epistome fortement ponctué, avec une échancrure anguleuse. Ailes hyalines-violettes, avec les nervures noires.—C.

2. Dolère des champs. *Dolerus arvensis*, Say.—♀ Long. .32 pce. Corps robuste, assez allongé, d'un beau violet. Epistome avec une échancrure anguleuse ; labre noir. Les antennes et les pattes, noir, celles-ci avec une pubescence blanchâtre. Le prothorax entièrement, les 2 lobes latéraux du mésothorax à l'exception de leur pointe antérieure, les écailles alaires, d'un jaune-roux ; le lobe médian du mésothorax, l'écusson, le métathorax avec l'abdomen, violet. Ailes hyalines, avec teinte obscure quelque peu violacée.—C.

Les taches rouges du thorax de cette espèce sont assez variables dans leur disposition.